

E ENTREVISTA. MANUEL JOSÉ OSSANDÓN (RN), presidente del Senado y propuestas para modificar reglamentos y plantas:

“Lo primero que hay que hacer es que esté prohibido dar bonos y subir los sueldos”

Flor Arbulú Aguilera
 flor.arbulu@mercuriovalpo.cl

Tras la renuncia del funcionario de la Biblioteca del Congreso sumariado por viajar fuera del país estando con licencia, el presidente del Senado, Manuel José Ossandón (RN), da por superado el problema, pues sólo se le había aplicado una multa por su “irreprochable conducta anterior”.

“Para mí este cuento está resuelto, porque ya pasó, el funcionario renunció. Ahora estoy abogado a lo que habíamos acordado con el director de la biblioteca (Diego Matte), que tenía que, con su equipo, hacer una presentación de una nueva estructura”, dice. El objetivo es que ésta se transforme en una ley “que defina cómo se administra, además de modernización”. “Todo esto va a ser con la participación de los funcionarios también. Pero aquí yo quiero ser súper claro: esto va sí o sí”.

¿Los reglamentos están obsoletos?

“No sólo eso. Nosotros tenemos que pensar que la biblioteca tiene que mirar hacia 20 ó 30 años más. Yo creo que el Parlamento está ultra desprestigiado, y la biblioteca es parte de eso. Entonces, si nosotros y esto es un juicio político en el que estoy firme no enfrentamos que el Poder Legislativo, incluida la biblioteca, se ha transformado en el símbolo del abuso, si no tomamos conciencia de eso, y no buscamos una solución para darle estructura con plantas de extinción, con plantas, porque la verdad que hay muy pocas, con carreras funcionarias, con procesos tecnológicos modernos, etcétera, en un par de años más la gente



“ESTO NO ES CONTRA LOS FUNCIONES, ES CON LOS FUNCIONARIOS”, DICE.

va a hacer una especie de estallido social en contra del Parlamento. Si no somos capaces de tomar conciencia los senadores, diputados y funcionarios de la situación en que estamos, esto va a explotar en algún minuto.

Sobre todo, porque se ve como con muchos privilegios al Poder Legislativo.

“O sea, los tiene, no es lo que se ve. Privilegios que se han hecho, porque, en el fondo, los reglamentos y las leyes lo permiten. Por ejemplo, subir sueldos arbitrariamente. Como alcalde no le puedes subir el sueldo ni darle un bono a un funcionario. Ni como ministro, subsecretario, seremi, nadie puede. Pero en el Parlamento, en la biblioteca, se puede, y eso no corresponde. En este proceso, por ejemplo, lo primero que hay que hacer es que esté prohibido dar bonos, y subir sueldos. Tienen la carrera funcionaria, con grados que deben estar definidos por ley, co-

mo corresponde, igual que todos los funcionarios públicos. Por eso, nosotros estamos trabajando con el Servicio Civil que ya tiene lista la propuesta para el Senado, se va a meter en la biblioteca, y esperemos que la Cámara de Diputados acepte lo mismo. Pero en el caso del Senado ya estamos casi listos en cuáles van a ser plantas de extinción, usando como parámetro los sueldos que ganan los funcionarios de la Dipres.

APOSTAR AL DEBATE

Otro tema que está en la palestra es la candidatura de Evelyn Matthei, que ha tenido una baja constante en las encuestas. Pero no sólo eso, ya han salido voces del propio Chile Vamos, que han dicho que votarán por José Antonio Kast (Republicano), como el expresidente de RN, Carlos Larraín -quien fue denunciado ante el Tribunal Metropolitano-, y el senador del mismo partido, Alejandro Kusanovic, a quien se le suspendió la militancia.

Incluso, ha habido voces que han jugado con la idea de que haya un candidato único de oposición que debiera ser el candidato republicano, tal como lo deslizó Andrés Celis en una entrevista la semana pasada.

Usted dijo que Evelyn Matthei “tiene una capacidad de gestión muy potente y creo que no ha sido capaz de demostrarlo”. ¿Tiene tiempo, considerando los descuelgues que se están produciendo?

“Siempre va a haber descuelgues, pero no son tan importantes, no es tan grave. Si el tema es que tiene tiempo, y como lo dije textual, tiene una deuda con ella misma. No ha podido demostrar, desplegar todas sus habilidades y atributos. Para mí, en esta elección, de los candidatos competitivos, lejos la que tiene más capacidad de ser gobernante y enfrentar los problemas de Chile es ella. Pero no ha sido capaz de demostrarlo, esa es su deuda, y debe tener una estrategia para hacerlo. Los debates pueden hacer una tremenda diferencia, porque Jeanette Jara es una muy buena candidata, es simpática, baila muy bien cumbia, y ha recorrido Chile diciéndonos que fue la que logró la reforma de pensiones, lo que no es cierto. Ella fue parte, pero si no hubiera tenido el apoyo de Chile Vamos, esa reforma no existiría. Y en eso, fíjate, Evelyn Matthei tuvo

Poco éticas también.

“De todas maneras. Si el gran problema que hoy día tenemos es que muchos de los sueldos han sido subidos arbitrariamente, y no tienen ninguna relación con los parámetros del sistema público. Eso hay

un papel muy importante detrás, porque obligó a que llegáramos a acuerdos; y lo que Chile necesita en el futuro son acuerdos. Mira y revisa las opiniones de gente del Frente Amplio o del Partido Comunista por esta reforma que se estaba haciendo, todos en contra. Cuando existió la posibilidad de que José Antonio Kast llegara a acuerdos para hacer una nueva Constitución, no hubo. Entonces, Chile no puede irse a los polos, y si hay una persona que tiene experiencia, currículum, agallas, o sea, tiene la fuerza para tomar las decisiones duras, y, además, capacidad de gobernar y de llegar a acuerdos, que es lo que Chile necesita, es Evelyn Matthei. Pero reconocamos, no ha sido capaz de mostrar eso y es su desafío, pero tiene tiempo de más para eso. Y a los descuelgues no le da tanta importancia, porque son cosas mínimas.

¿Qué debería hacer la candidata?

“Mucha calle, mucho enfrentar en terreno los problemas, los dolores de la gente, y cuando los enfrente en la calle, plantear las soluciones. O sea, demostrar que tiene capacidad, equipo, tiene todo. Y que sean decisiones razonables (...), que la gente la vea con decisiones serias, realizables y que solucionen el problema.

Y con presupuesto también.

“Por supuesto, pero es preparada. Si fue alcaldesa, senadora, ministra. O sea, no puede cometer el error de Boric, de prometer cosas que no va a hacer, porque ahora se la van a cobrar, como que el CAE se acababa, que los sueldos de ellos iban a ser más bajos, que el conflicto mapuche no iba a existir, ellos no iban a tener estado de excepción porque eso era un derramamiento de sangre. Y no pasó nada con eso. Creo que la gente va a estar muy atenta a esta campaña para que no pase lo mismo que pasó con el gobierno actual.

¿Y cómo se diferencia Evelyn Matthei de José Antonio Kast? Porque también tiene que conquistar votos.

“Con soluciones concretas. Tiene que tener una posición muy fuerte en el tema de seguridad. Pero también, por ejemplo, en salud. Si la crisis de salud es inmensa, mueren mucho más personas por la crisis de los hospitales que por los asesinatos, para que lo sepas. Tiene que meterse en problemas, dolores de la gente aparte de la seguridad. (...) El empleo de las mujeres, el tema de la permisología que están todas las inversiones paradas. Lo que le pasó a este país es que como no ha crecido, no hay plata. Y como no hay plata, por supuesto, hay recortes. Tenemos recortes en las Fuerzas Armadas, en Carabineros. Entonces, ¿cómo quieren combatir la delincuencia si los carabineros no van a tener plata para nada?”

Al final es un círculo vicioso.

“Así es. Y ella, que es una persona que ya tiene hartos años de experiencia, que se ha equivocado, pero tiene grandes aciertos. Si nosotros no queremos una Presidenta perfecta, queremos una persona que sea capaz de enfrentar los problemas. Y yo, pocas veces, he conocido una persona con más fuerza y agallas cuando hay que tomar una decisión dura como ella.

En cuanto a las listas parlamentarias, ¿qué es lo que se debe hacer? Porque Republicano ya inscribió su pacto parlamentario con el PSC y Libertarios.

“Tiene que haber acuerdos, ya sea por omisión, u otro. Porque si ellos siguen en la misma parada, o Chile Vamos sigue en esa parada, es un suicidio colectivo. O sea, no van a poder gobernar. Si Kast quiere y piensa que puede ganar, se pasaría de falta de experiencia no saber que un Presidente sin Parlamento no gobierna. Los más interesados en llegar a un acuerdo debieran ser ellos. (...) Si Kast cree que él gana sin un acuerdo político, está ultra equivocado. O, a lo mejor, sabe que no va a ser Presidente, entonces, se la juega solamente por la parlamentaria para su partido. Pero si cree que puede ganar, sería una brutalidad no hacer otra cosa.”

¿Eres PYME o Empresa?
 Te ofrecemos LÍNEA FACIL para llamado o whatsapp
 Ejemplo: +569 1230 0000
 Línea con equipo
 Arriendo mínimo 2 meses.
 Llámamos y revisa nuestros planes.
 +569 2230 0000